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2016 гОда

Ликуй, победный май!

н.и. меркушкин вместе с самарцами прошел в колонне «бессмертного полка».Парад Победы в самаре.
В канун великого для всей 

страны праздника 9 мая в Са-
марской области прошли меро-
приятия, посвящённые этой зна-
менательной дате. В торжествах  
в честь 71-ой годовщины Побе-
ды в Великой Отечественной во-
йне приняли участие более 500 
тысяч жителей нашего регио-
на. В областном центре 8 мая на 
площади Славы прошли патри-
отические акции «Памяти Геро-
ев будем достойны» и «Вспом-
ним всех поимённо». Утром 8 
мая  на площади собралось бо-
лее тысячи школьников, которые 
перед колоннами ветеранов при-
несли  Клятву патриота быть до-
стойными примера их мужества и 
героизма.  В акции приняли уча-
стие более  700 образователь-
ных учреждений. Всего участни-
ков - 300 тысяч человек.  

Утром 9 мая в Самаре стар-
товали праздничные меропри-
ятия, в которых приняли уча-

Под таким девизом в пред-
дверии знаменательного для 
всей страны праздника – дня 
великой Победы – в нашем 
районе прошло несколько ме-
роприятий, особо отличавших-
ся своей патриотической на-
правленностью. 

Одно из них состоялось 6 мая 
в районном доме культуры, где 
молодёжный исторический квест 
«По дорогам священной войны» 
включил в свою программу, кро-
ме приветственных слов почёт-
ных гостей, поздравление ребят, 
которым предстоит пополнить 

выборы-2016

служу Отечеству
ряды Вооружённых сил уже этой 
весной, показательное высту-
пление нашего знаменитого ВПК 
«Юг», вручение билетов новым 
членам нашего отделения СРО 
ВООВ «БОЕВОЕ БРАТСТВО» и, 
собственно, саму историческую 
эстафету.    

Среди почётных гостей празд-
ника был Герой Российской Фе-
дерации, исполняющий полно-
мочия секретаря Самарского ре-
гионального отделения партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ», член её 
Генерального совета И.В. Стан-
кевич, принявший непосред-
ственное участие в торжестве. 

Игорь Валентинович из военной 
династии. Он – сын, внук и прав-
нук русских офицеров. «Мои сы-
новья – тоже российские офице-
ры. Защита Отечества и служе-
ние ему – у нас в крови», - отме-
тил полковник запаса И.В. Стан-
кевич, выступая перед собрав-
шимися в зале. 

Окончив военное училище, 
молодой офицер был направ-
лен для прохождения службы в 
бригаду специального назначе-
ния Московского военного окру-
га. 

(Продолжение на  стр. №2.)

стие 30 парадных расчётов во-
еннослужащих различных ви-
дов и родов войск, всего 2 073 
человека. Украсили традици-
онный парад колонны женщин-
военнослужащих, которые при-
нимали участие в шествии впер-
вые. Воображение зрителей по-
разили 70 единиц современной 
военной техники. Своё мастер-
ство показали гостям праздни-
ка самарские авиаторы, устро-
ив над главной площадью горо-
да праздничное воздушное шоу.

 С приветственным словом и 
поздравлениями с Днём Вели-
кой Победы к участникам и зри-
телям парада обратился гла-
ва региона: «Сегодня мы от-
мечаем самый светлый, ра-
достный, поистине святой 
для нас праздник – День Ве-
ликой Победы. Великая От-
ечественная война показа-
ла всему миру несокрушимую 
силу нашего народа, кото-

рый в смертельной схватке 
с коварным и жестоким  вра-
гом отстоял свою Родину, 
спас мир от фашизма».   

Для того, чтобы память о ге-
роях войны жила в сердцах жи-
телей Самарской области, на 
площади Славы состоялось 
праздничное мероприятие «Куй-
бышев – запасная столица стра-
ны».  Собранные у нас леген-
дарные штурмовики ИЛ-2 раз-
или врага на всем протяжении 
фронта от Крыма до Балтики. 
Куйбышевцами за годы войны 
было изготовлено 34 тысячи бо-
евых самолётов, что обеспечи-
ло превосходство нашей авиа-
ции в воздухе и во многом пре-
допределило ход войны. 

- В этом году исполняется 
75 лет с того дня, когда Куй-
бышев стал запасной сто-
лицей Советского Союза. В 
самые тяжёлые годы войны 
здесь располагались прави-

тельство страны, Верховный 
Совет СССР, посольства ино-
странных государств. Учи-
тывая особые заслуги города, 
его жителей в военное и мир-
ное время, мы вышли с пред-
ложением  о присвоении Сама-
ре статуса города боевой и 
трудовой славы. Наш город по 
праву это заслужил - это бу-
дет иметь огромное значение 
для нынешних и грядущих по-
колений самарцев, - сказал Ни-
колай Иванович Меркушкин.

 Завершился парад Победы 
масштабной акцией «Бессмерт-
ный полк», в которой приняло 
участие  почти 40 тысяч чело-
век. Колонну «Бессмертного пол-
ка» зрители на трибунах встреча-
ли стоя и со слезами на глазах. К 
этой акции присоединился губер-
натор. Он шёл с портретом свое-
го дяди – майора, участника Ве-
ликой Отечественной войны Гри-
гория Яковлевича Меркушкина. 

«Когда люди самого разно-
го возраста идут с портре-
тами родных и близких, мы 
не только воздаём заслужен-
ные почести солдатам Побе-
ды. Мы видим, как их незабы-
ваемые черты проступают в 
облике правнуков, бережно и 
с особым достоинством не-
сущих их портреты. Мы ощу-
щаем себя единым, могучим, 
непобедимым народом, кото-
рый гордится своей героиче-
ской историей, продолжает 
бесценные традиции, скла-
дывавшиеся веками», - под-
черкнул Н.И. Меркушкин. 

Следует отметить, что в этом 
году по инициативе губернатора 
торжества, посвящённые 71-ой 
годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне, проводи-
лись с особым масштабом, что-
бы жители даже самых отдалён-
ных уголков области смогли при-
нять в них участие. 

(Продолжение на  стр. №3.)

Поздравляем  коллектив ООО «Колос», первым в районе завершившим сев ранних зерновых культур!

 и.в станкевич (справа) вручил членский билет «бОевОгО 
братства» воину-интернационалисту   а.в. Шатохину.
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По доброй и уже сложившей-
ся традиции в нашем районе в 
преддверии  дня Победы в Ве-
ликой Отечественной войне про-
водится чествование юбилейных 
супружеских пар.  Люди, рождён-
ные незадолго до военного ли-
холетья или в  первые  после-
военные годы,  - это поколение,  
многие из которых познали поте-
рю родных и близких в годы во-
йны, умеют ценить жизнь и лю-
бовь,  смогли не только создать, 
но сберечь и сохранить свою се-
мью, достойно работать на бла-
го района, воспитать детей. Не- 
смотря  на возраст, эти семьи с 
активной жизненной позицией.  
Они  являются ярким примером 

Тропою счастья 
и любви

Бриллиантовые юбиляры супруги Юдины иван 
михайлович и мария николаевна из п. Ленинский 
прошли через все семейные шероховатости, свой-
ственные  граням драгоценного алмаза. Любовь, тер-
пение, взаимопонимание дали  возможность их союзу 
жить в согласии на протяжении 60 лет, подавая при-
мер семейного благополучия и преданности. Юбиля-
ры - большие труженики. Иван Михайлович работал 
бригадиром тракторной бригады в совхозе им. Лени-
на. За свой добросовестный труд он был награждён 
орденом «Знак Почёта». Мария Николаевна более 25 
лет отработала санитаркой в ФАПе п. Новая Вязовка. 

Супруги воспитали двоих детей и радуются теперь 
успехам двух внучек и внука. Взаимоотношения в се-
мье Юдиных очень трепетные. Супруги берегут друг 
друга,  их сердца бьются в унисон.

              

местителя главы района по со-
циальным вопросам О.А. Воро-
бьёва.

Имена юбилейных пар внесе-
ны в книгу Почётных гостей отде-
ла ЗАГС муниципального райо-
на Красноармейский. Под друж-
ные аплодисменты супружеским 
парам вручили подарки и по-
здравительный адрес губернато-
ра Самарской области Николая 
Ивановича Меркушкина.

Трогательное торжественное 
событие останется не только в  
сердцах юбиляров, но и на па-
мятной фотографии. 

Долгих лет и здоровья вам, 
уважаемые юбиляры!

Изумрудный юбилей супругов Катковых ва-
лентина Фёдоровича и нины Павловны из с. 
Красноармейское ещё раз подтвердил крепость 
их семейных уз. Судьба подарила им удачу встре-
титься 55 лет назад в этом огромном мире. И эта 
встреча переросла в настоящее чувство длиною 
в жизнь -  взаимную любовь. Всю жизнь супру-
ги Катковы много работали. Валентин Фёдоро-
вич трудился водителем, трактористом в лесхо-
зе, Нина Павловна – поваром в столовой. Кол-
легией Минсельхоза РСФСР Валентин Фёдоро-
вич за свой труд удостоен почётного Знака «По-
бедитель социалистического соревнования». На-
ходясь на заслуженном отдыхе, супруги не сидят 
на месте. Всегда вкусная и свежая выпечка тру-
долюбивой  хозяйки полюбилась многим сельча-
нам.  Глава семейства не бросает своё хобби – 
рыбалку, помогает во всех домашних делах. Су-
пруги берегут друг друга, радуются успехам вну-
ков. Им покорился особый смысл  жизни - каждую 
минуту чувствовать присутствие дорогого и близ-
кого человека. 

Золотой вершины супружеской жизни достиг-
ла семья веляевых михаила алексеевича и 
анны ивановны из с. Каменный Брод. 

Оба супруга носят почётное звание «Ветеран 
труда». Всю жизнь наши юбиляры много и до-
стойно трудились. На двоих у юбиляров 75 лет 
трудового стажа: 40 у Михаила Алексеевича и 35 
- у Анны Ивановны. Многочисленные почётные 
грамоты и благодарственные письма служат под-
тверждением их добросовестного труда.  Юбиля-
ры вырастили и воспитали двоих прекрасных де-
тей. Они богатые дедушка и бабушка. У них  две 
замечательные внучки и  внук. Секрет успешно-
го супружества этой прекрасной пары – уважение 
друг к другу и, конечно, любовь.

Л. Пахомова.  

55 лет вместе супруги газизовы нагметулла Ха-
дисович и сагира Хафизовна из п. Кочетковский.  
Знакомы они с детских лет. Общие интересы, знако-
мые, друзья – всё это сблизило и сдружило их. По-
взрослев, они поняли, что не могут быть друг без дру-
га. 30 мая 1961 года они зарегистрировали свой брак 
и в этом году отметят изумрудный юбилей супруже-
ской жизни.

Скромные юбиляры свою трудовую деятельность 
посвятили работе в  совхозе им. Ленина.  Сагира Ха-
физовна трудилась телятницей, а  Нагметулла Хади-
сович - чабаном, За успехи в развитии животновод-
ства он награждён орденом «Знак Почёта». На про-
тяжении всех 55-ти лет супруги вместе и в будни, и в 
праздники. Они достойно воспитали сына и трёх до-
черей. Родители для них всегда служат примером 
трудолюбия, эти качества они передают и своим де-
тям. У молодого поколения пример для подражания 
не только родители, но дедушка и бабушка. Сегодня 
юбиляров радуют своими успехами в работе и учёбе 
восемь внуков.    

для молодого поколения.
23 апреля в ДК  п. Ленин-

ский   ГБУ СО «ЗАГС-РЕГИОН» 
совместно с отделом ЗАГС му-
ниципального района Красноар-
мейский управления ЗАГС Са-
марской области провели цере-
монию чествования юбилейных 
пар супругов Юдиных Ивана Ми-
хайловича и Марии Николаев-
ны, Катковых Валентина Фёдо-
ровича и Нины Павловны, Ве-
ляевых Михаила Алексеевича и 
Анны Ивановны, Газизовых Наг-
метуллы Хадисовича и Сагиры 
Хафизовны. 

 С тёплыми словами  поздрав-
лений и добрых пожеланий к 
юбилярам обратилась и.о. за-

   юбиляры

День Победы - праздник всей 
страны. Победа в Великой Оте-
чественной войне - подвиг и сла-
ва нашего народа. Как бы ни ме-
нялись за последние годы фак-
ты нашей истории, 9 мая - День 
Победы - остаётся неизменным, 
всеми любимым, дорогим, тра-
гичным и скорбным, но в то же 
время и светлым праздником.

9 мая 1945 года… Всё дальше 
и дальше теперь от нас эта дата. 
Но мы помним, какой ценой до-
сталась нашим дедам эта вели-
кая Победа. Вряд ли есть семья, 
которой не коснулась война. Мы 
рассказываем из поколения в по-
коление об их светлом подвиге, 
чтим память. 

Макридин Евгений Алексан-
дрович, глава м.р. Красноармей-
ский, накануне праздника по-
здравил  участников  войны и 
тружеников тыла Красноармей-
ского района. 

Глава района нанёс личные 
визиты ветеранам войны и тру-
да. Фронтовики приняли от гла-
вы района сердечную благодар-
ность за ратный подвиг в годы 
военного лихолетья и послево-
енной разрухи.

Поздравления скрепили 
праздничные презенты от гла-
вы района и поздравительный 

адрес с подарком в рамках про-
ведения государственного празд-
ника, посвящённого 71-й годов-
щине Победы советского народа 
в Великой Отечественной войне 
1941-1945 годов, от губернатора 
Самарской области.

Жители нашего района вы-
ражают главе м.р. Красноар-
мейский Макридину Е.А. огром-
ную благодарность за оказан-
ное внимание и доброжелатель-
ное отношение к людям. 

м. елютина. 
Фото автора.

молочкова 
мария  михайловна.

глава района евгений александрович макридин и
 раиса давыдовна игнатович.

Праздничный визит

За плечами Героя России бо-
лее 350 боевых выходов по 
пескам и горным перевалам 
Афганистана, учёба в военно-
политической академии, а за-
тем первая «чеченская» война. 
Именно за мужество и героизм, 
проявленные при выполнении 
специального задания, Указом 
Президента Российской Федера-
ции от 19 октября 1995 года Иго-
рю Валентиновичу присвоено 
звание Героя Российской Феде-
рации. А мужество заключалось 
в том, что когда в бою с дудаев-
скими боевиками были ранены 
командир и начальник штаба 81-
го гвардейского мотострелкового 
полка, офицер, будучи замести-
телем  по воспитательной рабо-
те, принял командование на себя 
и своими действиями спас сотни 
жизней своих подчинённых.

Судьба этого человека, дей-
ствительно, героическая. Тем по-
чётнее было вновь вступившим 
членам Красноармейского отде-
ления «БОЕВОГО БРАТСТВА» 
получить из его рук билеты, тем 
глубже запали в душу каждого 
его слова о нашей Великой По-
беде и её значении для нашего 
государства, тем памятней будет 
эта незабываемая встреча для 
всех её участников и особенно 
для молодёжи.

В этот же день И.В. Станкевич 
и глава нашего района Е.А. Ма-
кридин поздравили  с наступаю-
щим праздником наших ветера-
нов в центре «Гармония» и по-
бывали на Уроке мужества «Ко-

служу Отечеству

локола памяти» в Красноармей-
ской школе, рассказ о которых 
вы сможете прочитать в следую-
щих номерах нашей газеты.

Недавно И.В. Станкевич при-
нял решение пойти на выбо-
ры 18 сентября, выдвинув  свою 
кандидатуру в депутаты Самар-
ской губернской думы. Он при-
мет участие в предварительном 
голосовании 22 мая. Есть уве-
ренность в том, что в нашем рай-
оне Герою России Игорю Вален-
тиновичу Станкевичу будет ока-
зано полное доверие жителей. 
Потому что служит он Отечеству 
с достоинством и честью! Пото-
му что Герои России по-другому 
не имеют права! 

в. Чумак.
Фото н. синелёва.

(Окончание. начало на  стр. №1.)
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В праздновании Дня Победы не 
остался в стороне и наш Красноар-
мейский район, приняв самое ак-
тивное участие в проведении всех 
мероприятий, приуроченных к этой  
знаменательной для всей страны 
дате. Выразить свою благодарность 
героизму и вечной памяти земля-
кам, погибшим на фронтах Великой 
Отечественной войны, поздравить 
ныне живущих фронтовиков, труже-
ников тыла – было главным в прове-
дении всех мероприятий, посвящён-
ных знаменательной дате. Во всех 
общеобразовательных учреждени-
ях, сельских домах культуры и би-
блиотеках прошли акции, выставки, 
посвящённые этой дате. 

В МКДЦ села Красноармейское 6 
мая состоялся молодёжный истори-
ческий квест «По дорогам священ-
ной войны!» с показательным вы-
ступлением военно-патриотического 
клуба «ЮГ» сельского поселения 
Куйбышевский. Участникам квеста 
были вручены георгиевские ленточ-
ки. 

Ликуй, победный май!

Состоялось также торже-
ственное вручение билетов чле-
нам Красноармейского отделе-
ния СРО ВООВ «БОЕВОЕ БРАТ-
СТВО». 

В честь празднования 71-ой го-
довщины Великой Победы на тер-
ритории района был организован 
автопробег в память о подвигах и 
героизме наших земляков - участ-
ников Великой Отечественной во-
йны. 

Районная газета «Знамя тру-
да» регулярно в течение месяца 
до значимой даты публиковала 
материалы под рубриками «Знаю! 
Помню! Горжусь!», «Они ковали 
Победу!». На страницах газеты пу-
бликовались  статьи обо всех  ме-
роприятиях, проводимых  на тер-
ритории сельских поселений рай-
она, посвящённые Дню Победы. 

Подарочные пакеты, вручение 
которых стало уже доброй тради-
цией и по инициативе губернатора 
проводится  третий год, глава рай-
она Е.А. Макридин, заместители 

главы вручили  лично всем участ-
никам, инвалидам Великой Отече-
ственной войны и приравненным к 
ним категориям людей с тёплыми 
поздравлениями и пожеланиями. 
Это более 200 человек. В Центре 
социального обслуживания насе-
ления прошёл ряд мероприятий по 
чествованию ветеранов с угощени-
ем и концертной программой.

9 мая во всех сельских поселе-
ниях прошли торжественные ми-
тинги и праздничные мероприятия, 
посвящённые Дню Великой Побе-
ды. 

Массовый праздник состоялся 
в районном центре. Торжествен-
ный митинг открыл глава района 
Евгений Александрович Макридин.  
В своём выступлении он отметил 
главное: мы всегда будем хранить 
память о великих событиях, пере-
давая её от поколения к поколе-
нию. И в наших сердцах никогда не 
погаснет свет Победы!

 Митинг посвящался памяти на-
ших земляков, ушедших навсегда, 

анна григОрьевна не-
верОва  (91 год, ветеран во-
йны и труда, труженица тыла,          
п. Гражданский):

- Поздравление с праздни-
ком  Днём Победы и вручение 
подарков главой района Евге-
нием Александровичем Макри-
диным от имени губернатора 
Николая Ивановича Меркуш-
кина у меня и моих подруг вы-
зывает чувство огромной бла-
годарности за такое внимание.  
С какой теплотой были сказаны 
добрые слова, адресованные в 
наш адрес с пожеланиями здо-
ровья и долгих лет жизни. Мы 
признательны главе района и 
губернатору за такое уважение 
к нам. В нашем возрасте внима-
ние и доброе слово главное. 

Клавдия ильиниЧна 
ОжОг, ветеран труда, облада-
тельница  ордена «Знака Почё-
та», п. Куйбышевский:

- Нашему поколению дей-
ствительно пришлось очень тя-
жело. И войну пережили, и по-
слевоенную разруху. У нас не 
было ни детства, ни юности, 
всё поглотила проклятая вой-
на.  Поэтому внимание губер-
натора области Николая Ива-
новича Меркушкина, районной 
и местной властей для каждо-
го из нас очень дорого. Спаси-
бо, что помнят  нас и беспоко-
ятся о наших нуждах.

ариана КасиХина, учени-
ца 4 Б НШ с. Красноармейское:

- Я участвовала в акции «Бес-
смертный полк» со всеми взрос-
лыми. В нашей семье очень лю-
бят и ценят праздник 9 мая. Всег-
да вспоминают всех родствен-
ников, воевавших с врагом за 
нашу Родину. В  школе проводил-
ся праздник «Бравые солдаты с 
песнями идут». В Великой От-
ечественной войне участвовал 
мой прадедушка Никитин Пётр, 
он награждён  многими награда-
ми. Его уже нет в живых, но па-
мять о нём мы всегда храним и 
с глубоким уважением относим-
ся ко всем, кто воевал и  защи-
тил нашу страну.

лЮбОвь алеКсандрОвна 
ПОстниКОва - ветеран войны 
и труда,  вдова участника войны.

- Трудно забыть военное ли-
холетье. И праздник 9 мая - это 
праздник радости и слёз. Спаси-
бо за внимание к нам админи-
страции и лично губернатору, что 
нас поздравляют всегда, вруча-
ют подарки. Так дороги нам та-
кая внимательность и отношение 
к нашему поколению.

Подготовила  л. Пахомова. 
Фото н. синелёва, 

м. елютиной.

евгений алеКсандрО-
виЧ маКридин, глава м.р. 
Красноармейский, секретарь 
местного отделения ВПП «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ»:

- За плечами каждого вете-
рана почти век жизни с таки-
ми разными и в то же время 
похожими судьбами. Мы долж-
ны помнить совершённый со-
ветским народом подвиг и гор-
дится, что мы - потомки геро-
ев, что живём на одной земле. 
Наша задача - обеспечить вете-
ранам  Великой Отечественной 
войны достойные условия жиз-
ни, окружить их заботой и вни-
манием. 

и тем, кто жив сегодня, кто высто-
ял и победил! Каждый из выступа-
ющих отметил значимость Дня По-
беды и подвиг нашего народа, на-
ших сельчан в той суровой, безжа-
лостной войне. 

Масштабность, торжественность                                                                        
всего праздничного  мероприятия  
показали высокий патриотизм  и 
сплочённость  населения.  У   обе-
лиска    павшим  героям Великой 
Отечественной  войны в сквере на 
площади  Центральной  были воз-
ложены венки, живые цветы, гир-
лянды.  Работали  тематические 
площадки: фото-экспозиция «Мы 
помним!  Мы гордимся!» в рамках 
областной акции «Народная По-
беда»; «Полевая кухня»; «Нацио-
нальные кухни». Главными гостями 
Праздника Победы стали ветера-
ны, живые свидетели подвигов тех 
далёких лет. Им, которых с каждым 
годом становится всё меньше сре-
ди нас,  - низкий поклон.

В акции «Бессмертный полк» 
приняли участие  около  400 чело-
век.  Невозможно было спокойно на 
это реагировать - сколько эмоций, 
чувств, подлинных историй челове-
ческих судеб. Участие  в акции  по-
казали сплочённость, патриотизм и 
единение наших сельчан, которые 
гордятся своими земляками, герои-
чески отстоявшими свободу нашей 
Родины.  

В вечерней программе «Песни 
войны и Победы» состоялось вы-
ступление ансамбля русских на-
родных инструментов Самарской 
филармонии  г. Самара и эстрад-
ный концерт творческих коллекти-
вов МКДЦ. 

Всенародный праздник, посвя-
щённый 71-ой годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне, за-
кончился праздничным фейервер-
ком. День ПОБЕДЫ  9 мая, безу-
словно, является символом стойко-
сти, несгибаемости, героизма, па-
триотизма. Ведь будущее возмож-
но только в том случае, когда ты 
помнишь свою историю. 

По улицам райцентра прошёл «бессмертный полк»

 на парад - с прадедами.

У вечного огня.

на  сцене народный хор  русской песни 
мКдЦ с. Красноармейское.

  Учащиеся  училища  возложили  гирлянду  славы.

Юное поколение
 на  страже мира.

(Окончание. начало на  стр. №1.)
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«Важно, чтобы на выборах 
все здоровые силы общества 
объединились» 

В программе «Круг во-
просов» губернатор Н.И. 
Меркушкин в разгово-
ре с журналистами ше-
сти ведущих региональ-
ных телеканалов: ГТРК 
«Самара», «Губерния», 
«Скат», «ВАЗ ТВ - До-
машний», «Терра» и 
«КТВ-Луч» - обсудил ши-
рокий спектр тем, волну-
ющих жителей области. 
Наша газета «Знамя тру-
да» публикует наиболее 
интересные фрагменты 
беседы. 

 
«Мы считаЕМ 
кажДый рубль»

- Как вы оцениваете на-
полнение областного бюд-
жета в экономически слож-
ное время?

- Экономическая ситуация слож-
ная во всей стране по ряду причин. 
В первую очередь это связано со 
снижением цен на нефть и газ поч-
ти в три раза по сравнению с по-
казателями, которые были два-три 
года назад. Это серьёзно ударило 
по состоянию как бюджета страны 
в целом, так и Самарской области 
в частности. Наш регион входит в 
первую пятерку субъектов РФ по 
добыче, в губернии работают че-
тыре нефтеперерабатывающих за-
вода и, естественно, падение цен 
сказывается на бюджете.

Впрочем, в отличие от кризи-
са 2008-2009 годов, когда уровень 
промышленного производства в 
Самарской области упал на 29%, 
сейчас у нас резкого падения нет. 
В 2015 году этого падения в гу-
бернии не было вообще. В пер-
вую очередь это связано с тем, что 
отдельные отрасли экономики де-
монстрируют рост, а нефтедобы-
ча впервые за 40 лет выросла на 
6%. Если пять-шесть лет назад в 
год бурили 25-29 скважин, то в про-
шлом году только «Роснефть» про-
бурила 109. А это дополнительные 
платежи в бюджет, дополнитель-
ные рабочие места.

В то же время из-за резкого сни-
жения цен на углеводороды нам 
пришлось возвращать, к примеру, 
той же «Роснефти» средства, пе-
речисленные в бюджет в качестве 
авансовых платежей по налогам. 
В прошлом году возврат составил 
почти 5 млрд. рублей, в этом году 
область вернула уже 1,3 млрд. 
Рассчитываем, что уже в следую-
щем году этих возвратов не будет.

В целом же ситуация с бюдже-
том достаточно напряженная. Об-
щий возврат средств крупным на-
логоплательщикам составил 11 
млрд. рублей. На эти деньги мы 
могли бы сделать очень много: 
строить новые дороги, вводить со-
циальные объекты, определенным 
категориям людей увеличить зар-
плату, строить дополнительное жи-
лье для молодых и многодетных 
семей. Сейчас мы стараемся ком-
пенсировать эти потери за счет бо-
лее эффективной работы. Мы счи-
таем каждый рубль.

В области снижается рента-
бельность производства. 25-30% 
рентабельности, как было ранее, 
уже нет, в том числе и у строитель-
ных компаний. Наши строители 
сейчас работают с рентабельно-
стью максимум 3-5%. Но для теку-
щей обстановки это очень хорошо. 
Когда был азиатский кризис, неко-
торые японские компании работа-
ли с отрицательной рентабельно-
стью. Но они понимали: если поте-
рять коллективы, рыночные ниши, 
то после кризиса обратно зайти 
на рынок будет очень сложно. Са-
марские строительные компании 
сегодня руководствуются тем же 
принципом. У нас строятся микро-
районы Кошелев-проект, Южный 
город с ценами по 30 тысяч рублей 
за квадратный метр. Это значит, 
жилье становится доступным для 
людей.

- Бюджет этого года дефи-
цитный...

- Да, дефицит составляет 8,6%, 
но заимствования - это главный ис-
точник дохода во всем мире. Более 
того, за счет заимствований реали-
зуются крупные инфраструктурные 
проекты: строятся мосты, дороги, 
школы, больницы, создаются но-

вые рабочие места. Кроме того, аб-
солютное большинство государств 
утверждают бюджеты с дефици-
том. И долг областного бюдже-
та соответствует всем принятым в 
России стандартам. Но здесь необ-
ходимо помнить, что эффективно 
потраченный рубль вернет в каз-
ну тот же рубль и принесет еще 15 
копеек прибыли. И вот эта 15-про-
центная добавка любой 8-процент-
ный дефицит перекрывает.

 
«ПроЕкты ГчП - 
важный инструМЕнт 
Для развития»

- Какими темпами в 
регионе развивается 
государственно-частное 
партнерство (ГЧП)? И как 
вам удается договариваться 
с крупными бизнесменами, 
чтобы они вкладывали свои 
средства в такие проекты?

- По числу проектов ГЧП наш 
регион занимает третье место в 
стране после Санкт-Петербурга и 
Москвы. Найти средства для круп-
ных проектов сегодня крайне слож-
но. Бюджетных денег в последние 
полтора-два года становится все 
меньше. Например, у банков по-
лучить кредит под длинный проект 
окупаемостью 10-15 лет практи-
чески невозможно. В этих услови-
ях проекты ГЧП - важный инстру-
мент развития и решения проблем 
Самарской области в предстоящий 
год.

При этом напомню, что по объе-
му банковских вкладов на душу на-
селения Самарская область зани-
мает второе место в стране. Эти 
средства нужно активно привле-
кать, чтобы они не просто лежали 
в банках.

Активная работа над новыми 
проектами ГЧП начнется в ближай-
шее время. Ряд из них будет реа-
лизован в Тольятти. Мы встреча-
лись с одним тольяттинским биз-
несменом, который сейчас рабо-
тает в Свердловской области. Ле-
том он готов открыть в Автограде 
частную школу. Еще ряд социаль-
ных объектов также строят с уча-
стием частных лиц - то есть рядо-
вые люди готовы вдохнуть в То-
льятти новую жизнь. Такая актив-
ность горожан очень важна. Она 
дает правительству РФ сигнал о 
том, что Тольятти можно и нужно 
поддерживать.

Планируется реализация ряда 
проектов ГЧП в Самаре. Часть из 
них связана с использованием об-
лигационного займа. В частности, 
средства будут направлены на об-
новление исторической части го-
рода. Общая стоимость проекта 
оценивается в 2 млрд. рублей, из 
них 510 млн. привлекут за счет об-
лигационного займа. Мы считаем, 
что это абсолютно окупаемый про-
ект с хорошей процентной ставкой. 
Покупка облигаций - это не только 
источник заработка, но и возмож-
ность улучшить облик родного ре-
гиона. Человек должен понимать: 
деньги, вложенные в облигации, 
впоследствии будут работать на 
него. Он будет ездить по хорошей 
дороге, пить чистую воду, пыли во-
круг него будет меньше, рядом по-
явится новый мост и детский са-
дик. А значит, проживет он на 10 
лет дольше, потому что условия 
жизни станут совсем другими.

 
«в тЕчЕниЕ 3-4 лЕт 
всЕ трассы 
тольятти буДут 
обновлЕны»

- Приближается важная 
для Тольятти и всего регио-
на дата - 50-летие АВТОВА-
За...

- За счет празднования 50-ле-
тия АВТОВАЗа планируется реали-
зовать важнейшие для города ин-

фраструктурные проекты, особый 
упор при этом будет сделан на ре-
монт дорог. Это будет главным по-
дарком для тольяттинцев. Напом-
ню, Владимир Владимирович Пу-
тин поручил руководителю адми-
нистрации Президента Сергею Бо-
рисовичу Иванову взять на кон-
троль программу празднования 
50-летия АВТОВАЗа. Она будет ре-
ализована, в основном, за счет фе-
дерального бюджета, также будут 
выделяться средства облбюджета. 
Отдельно разрабатываются вло-
жение частных инвестиций в об-
новление инфраструктуры города.

Если ситуация в экономике 
страны поправится, то мы даже не 
на 100%, а может быть, и на все 
150% выполним тольяттинскую 
программу. Конечно, получить до-
полнительные деньги, в том чис-
ле для Тольятти, непросто. Тем 
не менее мы в этом году заложим 
практически все объекты, которые 
были обещаны раньше на выборах 
на встречах с жителями города. В 
первую очередь это три совре-
менных спорткомплекса-«тройки». 
Один из них мы открываем в этом 
году. «Тройки» будут сочетать под 
одной крышей ледовый дворец, 
бассейн, универсальный зал и ма-
лые залы для занятий разными ви-
дами спорта.

Что касается тольяттинских до-
рог, то мы выделим на них милли-
ард рублей, хотя несколько лет го-
род получал из облбюджета на это 
направление лишь по 120-150 млн. 
рублей в год. При таких темпах ре-
монта дорожного полотна в тече-
ние трех-четырех лет все трассы 
города будут обновлены.

 
«буДЕМ очЕнь жЕстко 
контролировать 
качЕство рЕМонта 
ДороГ»

- В прошлые выходные вы 
проехались по главным ма-
гистралям Самары и выска-
зали претензии к выполнен-
ным работам. Ранее говори-
лось, что подрядчики долж-
ны устранять недоработки 
за счет своих средств - по 
гарантии.

- Мы посмотрели ряд дорог, ко-
торые отремонтировали два-три 
года назад. Там, где это необходи-
мо, асфальтовое покрытие перело-
жат за счет подрядчиков до 15 мая. 
Мы и впредь будем очень жестко 
контролировать качество ремонта 
дорог, и переделывать недочеты 
подрядчик будет за собственные 
деньги. Больше не допустим ситу-
ации, когда компания типа «Рога и 

копыта» выигрывает конкурс и за-
тем отдает работы на субподряд, а 
сама исчезает. Есть компании, у ко-
торых есть техника, свои асфаль-
тобетонные заводы, и им есть чем 
отвечать за качество работ. Если 
они их не сделают, им выставят 
штрафные санкции, а имущество 
пойдет в пользу государства. Сей-
час этот подход почти отработан. 
Если два-три года назад мы встре-
чали страшное сопротивление (на-
пример, тендеры по двум дорогам, 
разрушившимся после ремонта, в 
Самаре лоббировали люди очень 
высокого уровня, и они оказывали 
давление на министра транспорта 
Ивана Ивановича Пивкина), то сей-
час ситуация изменилась.

В этом году предусмотрен пол-
ноценный капитальный ремонт 17 
дорог в Самаре, не заплатками и 
не «картами». Также начнется ре-
монт Заводского шоссе, соответ-
ствующий проект на 120 млн. ру-
блей уже готов. Ряд дорог отре-
монтируют «картами», причем по 
новой технологии - участки ста-
нут значительно шире, а гарантия 
на «карты» составит от четырех до 
шести лет.

Актуален вопрос и по акцизным 
сборам: после обращения граждан 
Президент Владимир Владимиро-
вич Путин рассматривает возмож-
ность сократить планируемые от-
числения в Минфин РФ из дорож-
ных фондов регионов. Если мы по-
лучим даже половину от этой сум-
мы, то у нас появятся деньги, боль-
шую часть которых мы направим 
на дороги Самары, часть - Тольят-
ти.

 
 

«ПроГрЕсс» 
сПособЕн рЕшать 
важнЕйшиЕ заДачи 
По освоЕнию косМоса»

- 28 апреля состоялось 
грандиозное событие - пер-
вый старт с космодрома 
Восточный. Как Самара уча-
ствовала в реализации это-
го проекта? 

- Самарский вклад в созда-
ние космодрома Восточный огро-
мен, мы там главные абсолютно по 
всем параметрам. И проект наш, 
и сделан он под ракеты, создава-
емые на РКЦ «Прогресс». Наши 
конструкторские бюро проекти-
ровали пусковую площадку. Ког-
да я присутствовал на так назы-
ваемом сухом пуске (проверке го-
товности космодрома), руководи-
тель Восточного сказал: «Тут без 
Самары ни одного шага не сдела-
ешь!» А все потому, что все спро-

ектировано самарскими специа-
листами, все ими контролируется. 
Более того, в процессе первого пу-
ска на околоземную орбиту выве-
ли два спутника самарского произ-
водства. В их конструировании и 
изготовлении приняли участие сту-
денты Самарского национально-
го исследовательского университе-
та им. С.П. Королева совместно со 
специалистами «Прогресса». Са-
марский университет становится 
прочной базой для подпитки кадра-
ми космической отрасли страны.

 
«российский нароД 
ЕДин и ПоДДЕрживаЕт 
линию ПрЕзиДЕнта»

- Сейчас идет подготовка 
к предварительному голосо-
ванию «Единой России». Вы 
возглавите список партии 
на выборах депутатов в гу-
бернскую думу. Почему Вы 
приняли это решение и чего 
ждете от этих выборов? 

- Я хочу возглавить список пар-
тии в губернскую думу, чтобы спло-
тить людей, сформировать коман-
ду сторонников из десятков, сотен 
тысяч людей и впоследствии вме-
сте решать проблемы, которые 
стоят перед областью. Предстоя-
щие в сентябре выборы будут го-
раздо сложнее предыдущих и по-
требуют от людей понимания той 
обстановки, которая сложилась в 
стране, на геополитическом про-
странстве. На этих выборах мы 
должны показать всему миру, что 
российский народ един и поддер-
живает линию Президента. Нам ис-
ключительно важно продемонстри-
ровать, что раскачать нашу страну 
невозможно.

Все видят, какие процессы про-
исходят в Самарской области, и в 
этой непростой обстановке крайне 
важно, чтобы на выборах все здо-
ровые силы общества объедини-
лись. Необходимо до большого ко-
личества людей донести правду: 
как мы живем, каковы наши воз-
можности. Если же в регионе ши-
рокие массы людей пойдут на по-
воду у крикунов из 1990-х годов, 
область может многое потерять. 
Мы снова можем оказаться в ситу-
ации, когда власть не сможет ре-
ально влиять на ситуацию. Поэ-
тому от той работы, которая будет 
вестись во время предвыборной 
кампании, от того, насколько люди 
будут вовлечены в созидательные 
процессы, зависит скорость дви-
жения вперед всего региона.

По материалам 
«Волжской коммуны».
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прадедушку Кашафа Имадиеви-
ча Хамзина, - рассказывает Али 
Хамзин. - Он у меня командиром 
отделения стрелкового полка был 
и с осколочным ранением до-
мой вернулся. Сейчас прадедуш-
ки уже нет рядом, и мы бережно 
храним память о нём и его орде-
на Великой Отечественной вой-
ны I и II степени. Хочется от души 
пожелать всем, кто победил фа-
шизм и остаётся с нами, добрых 
дней, согретых любовью родных 
и близких. 

Слова благодарности от 
школьников и депутата Серпе-
ра растрогали участника войны 
с Японией Алексея Михайлови-
ча Жукова. За чашкой чая с пиро-
гом пехотинец-орденоносец рас-
сказал ребятам, как советские во-
йска в победном 1945-ом разгро-
мили крупнейшую японскую сухо-
путную армию и тем самым пол-
ностью освободили территорию 
Китая от японских захватчиков.

С японцами воевал в далё-
ком 1943-м и Георгий Иванович  
Губин. О том, как это было, наш 
земляк с орденом Великой От-
ечественной войны и медалью 
«За Победу на Японией» на гру-
ди рассказал юным гостям после 
вручения символичного подарка 
за праздничным столом. К слову 
сказать, на кителе победителя на-
шлось место и для трудовой ре-

С теплом и заботой
патриотизм

слева направо:  ученики 10 класса гбОУ сОШ с. Красноармей-
ское али Хамзин, екатерина галактионова и галина владимир-
кина в гостях у ветерана великой Отечественной войны георгия 
ивановича губина.

Время неумолимо. Даже вих-
растым мальчишкам, которым в 
роковом сорок первом было по 
15-16 лет, сегодня за девяносто. 
С каждой весной Победы их всё 
меньше и меньше - живых свиде-
телей и участников той страшной 
войны. Поэтому так важно для 
нас: детей, внуков и правнуков 
людей, переживших Великую От-
ечественную, - успеть сказать им 
доброе слово, услышать невыду-

манные истории опалённых по-
рохом судеб. В преддверии 71-й 
весны Победы школьники горо-
дов и районов нашей области по-
бывали в гостях у седых победи-
телей с пышными пирогами. Идея 
порадовать ветеранов аромат-
ным угощением в дружной и тё-
плой компании правнуков возник-
ла у депутата Самарской губерн-
ской Думы Евгения Серпера. 

- Рецепт пирога мастера дер-

жат в секрете. Скажу только, что 
акция стартовала сразу в не-
скольких городах и районах на-
шей губернии, - пояснил парла-
ментарий. - Надеемся, что наш 
почин подхватят и другие регио-
ны страны. Ведь главная цель ме-
роприятия - дать возможность на-
шим детям лично соприкоснуть-
ся с живой историей собствен-
ной страны, из первых уст узнать 
правду о героических событиях 
тех далёких лет. Это важный вос-
питательный момент - окружить, 
к сожалению, уже очень немно-
гих оставшихся в живых ветера-
нов теплотой, любовью, внима-
нием и заботой, которых, как из-
вестно, мало не бывает.

4 мая пятеро фронтовиков м.р. 
Красноармейский приняли слад-
кие презенты и поздравления от 
Евгения Серпера. Троим ветера-
нам районного центра празднич-
ную выпечку вручили ученики 10 
класса сельской школы. 

- Для нашего класса визиты к 
участникам войны и труженикам 
тыла стали доброй традицией, - 
сообщила Галина Владимирки-
на. - Мы каждый год навещаем их 
и оказываем посильную помощь. 
Не сомневаюсь, что сегодняш-
няя встреча со сладким подарком 
придётся по душе нашим героям.

- Когда я общаюсь с ветера-
нами, сразу вспоминаю своего 

галии - медали «Ударник 9-й пя-
тилетки».

Долгие годы трудился управ-
ляющим четвёртым отделени-
ем совхоза имени Кирова Влади-
мир Егорович Сучков. О том, что 
в годы войны он воевал с бан-
деровцами в составе внутрен-
них войск СССР, школьники узна-
ли от хлебосольной супруги ге-
роя. Сам фронтовик немного-
словным оказался. Обмолвился, 
что счастлив оттого, что живёт и 
долгие годы трудился с отдачей в 
родном селе. А предмет их супру-
жеской гордости - трое детей, се-
меро внуков и одиннадцать прав-
нуков. По окончании совместной 
трапезы он похвалил  тех, кто ис-
пёк пирог и подарил.

- Мы ведь, сами знаете, в воз-
расте, - задумчиво произнёс Вла-
димир Егорович. - Годы своё бе-
рут. Хорошо, что вы, молодёжь, 
нас не забываете. Ваши слова и 
поступки стариковские души гре-
ют. На сердце светлее становит-
ся оттого, что не зря мы землю 
свою, жён и матерей от чумы ко-
ричневой уберегли. Вы вон ка-
кие у нас выросли - заботливые 
и благодарные, а за внимание де-
путату от нас спасибо передайте. 
Видно, неравнодушный он чело-
век. 

е. сметанина.
Фото н. синелёва.

событие

Наши дети должны знать, 
что мирную жизнь без фашиз-
ма им подарили не герои аме-
риканских боевиков, а прадеды-
освободители. Именно они вы-
стояли в той страшной войне и 
освободили нашу Россию и весь 
мир от коричневой чумы. Об этом 
молодому и старшему поколени-
ям нашего района рассказали и 
напомнили участники ежегодно-
го события – Автопробега, посвя-
щённого 71-й весне Победы. Он 
стартовал 6 мая под эгидой мест-
ного отделения партии «Единая 
Россия» и администрации м.р. 
Красноармейский на Централь-
ной площади. Перед началом 
торжественного марша колон-
ну из 20 добровольцев привет-
ствовал глава района, секретарь 
местного отделения партии «Еди-
ная Россия» Евгений Макридин. 

- Дорогие товарищи! 9 мая – 
самый значимый для нас день, 
– подчеркнул Евгений Алексан-
дрович. – Тяжело далась нам По-
беда. На войну ушли 3,5 тысячи 
жителей нашего района и почти 2 
тысячи не вернулись с поля боя. 
В тылу, на полях круглосуточно 
трудились женщины и дети. Не-
возможно переоценить их чело-
веческий и гражданский подвиг. 
Автопробегом мы отдадим дань 
уважения поколению победите-
лей.

После сдачи рапорта главе ру-
ководитель Автопробега Василий 
Корнеев принял точную копию 
Знамени Победы от коллектива 
начальной школы, который бе-
режно хранил стяг на протяжении 
всего года. После того, как древко 
со святыней украсило головную 
машину, вся автоколонна из вось-
ми автомобилей с флагами Рос-
сии и Красноармейского района 
отправилась по заданному марш-
руту. Среди тех, кому предстоя-
ло возложить венки к обелискам 
павшим воинам, установленным 
в деревнях и сёлах нашего райо-
на, оказались люди, для которых 
День Победы – не просто празд-
ничная дата в календаре. Работ-
ники районной администрации, 
Центра детского творчества и 
межпоселенческого культурно-

досугового центра, костяк «Еди-
ной России» и «Молодой гвар-
дии», предприниматели, правоо-
хранители и журналисты с гордо-
стью за свою страну несли зем-
лякам благую весть – герои Вели-
кой Победы не забыты! Активист 
общественной организации «Бое-
вое братство» Дмитрий Кистенёв 
выполнял почётную миссию вме-
сте с сыном Алексеем, учеником 
8 класса ГБОУ СОШ с. Красноар-
мейское. 

- Я горжусь нашей страной и 
ветеранами Великой Отечествен-
ной войны, - сказал Алексей Ки-
стенёв. - С каждым годом наша 
Россия становится всё сильнее и 
могущественнее. Мой папа слу-
жил в военно-морском флоте, и 
я буду защищать родную держа-
ву на морском рубеже. Твёрдо ре-
шил стать военным морским офи-
цером, поэтому для меня очень 
ценно и значимо участие в сегод-
няшнем Автопробеге.

- Мы передаём окружающим 
своё восприятие Дня Победы, 
ощущение радости, доблести 
и гордости за свой народ, - при-
знался Александр Лебедев. - В 
Автопробеге участвую с супругой 
Надеждой и счастлив оттого, что 
мы едины в своём желании пода-
рить людям частичку понимания, 
сострадания и теплоты.

Участники Автопробега полу-
чили желаемый отклик. Празд-
ничную автоколонну жители 
сельских поселений встречали с 
хлебом-солью, улыбками на ли-
цах и слезами на глазах. «Молод-
цы», «Спасибо, родные наши», 
«Приезжайте чаще», «Вы пода-
рили нам радость» - слышали в 
ответ «бойцы» торжественного 
марша. 

- Очень трогательно я к это-
му празднику отношусь, - поде-
лилась жительница посёлка Мед-
ведевский с.п. Алексеевский Та-
тьяна Степановна Зяблова. - Два 
моих деда воевали. Один погиб 
под Брестом, в братской могиле 
лежит. Другой вернулся с фронта 
с осколочным ранением и умер 
на моих глазах после операции 
в 1964 году... Молодцы, что такой 
Автопробег устроили.

помним и гордимся!

 Память солдат великой Отечественной войны участники 
праздничных митингов почтили минутой молчания (на снимке 

жители с.п.Павловка и «бойцы» автопробега).

Участники торжественного марша возложили к обелискам вен-
ки славы, а школьники и жители сёл и деревень - живые цветы.

 Криволучье-Ивановка, Куйбы-
шевский и Колывань, Чапаевский 
и Андросовка, Кировский и Алек-
сеевский … В  каждом из 30 насе-
лённых пунктов церемония воз-
ложения венка к обелиску памя-
ти напоминала праздничный ми-
тинг. Главы поселений с вооду-
шевлением напутствовали одно-
сельчан, руководитель исполни-
тельного комитета местного от-
деления «Единой России» Татья-
на Васюхина тепло, с чувством  
от имени руководства партии и 
района поздравляла собравших-
ся с 71-й годовщиной Победы. 
Школьники в парадной форме, с 
цветами и воздушными шарами 
трогательно читали стихи о во-
йне и клялись быть достойными 
мужества и героизма защитни-
ков Отечества, а под песни воен-
ных лет в исполнении виртуозов-
гармонистов Андрея Драгунова и 
Евгения Матюнина седые вете-
раны забывали про свои хвори и 
даже пускались в пляс, как в годы 
опалённой войной юности. 

- Это святой праздник для всех 
нас, - произнёс руководитель Ав-
токолонны Василий Корнеев. - 
Нет такой семьи, которая в годы 
войны не потеряла бы отца, бра-
та, мать, сына. Нет дома, которо-
го не коснулась бы общая боль. 
Но 9 мая над разрушенным рейх-
стагом взвился флаг страны Со-
ветов - символ Великой Победы 
многонационального советского 
народа над фашизмом. Мы долж-
ны всегда помнить об этом. Хочу 
обратиться к подрастающему по-
колению: «Ребята, свято храни-
те всё то, что передали вам в на-
следство ваши предки-герои, всё 
то, что досталось нам такой доро-
гой ценой».

9 мая, в районном центре, 
Автоколонна торжественно за-
вершила свой 400-километро-
вый путь. После сдачи рапорта 
её участники слились воедино с 
основной колонной Парада Побе-
ды и вместе с земляками вспом-
нили весну 1945 года.

е. сметанина.
Фото автора.

на снимке участники автопробега у раритетного автомобиля.
берлинский трофей фронтовика николая антоновича  манаки-

на восстановил  житель с.п. алексеевский, директор 
ООО «Флора» николай николаевич гурьянов.


